



NOTICIAS DEL CONSEJO GENERAL

Consultas del 30 de junio al 3 de julio
y del 14 al 18 de septiembre de 2020

COVID-19

El Consejo General ha dedicado algún tiempo a reflexionar sobre la experiencia de la pandemia de COVID-19 que merece, por parte de todos, una profunda reflexión. A todos nos gusta tener todo bajo control. Nos encontramos con dificultades cuando hemos de enfrentarnos a lo que no podemos controlar. Esta experiencia del COVID-19 ha arrancado de nuestras manos el control de nuestra vida de muchas maneras. Todos los planes han cambiado, pero hemos aprendido que hay que dejar a Dios que actúe.

Nos sentimos cerca de todas las comunidades que en este tiempo han vivido la experiencia de la

cuarentena prescrita por las circunstancias y encorramos al Señor a nuestros hermanos que han fallecido a causa del COVID-19.

Ha sido necesario posponer nuevamente algunos Capítulos y Congresos: SPE (Febrero 2021), PATR y VULN (julio 2021). Esperamos que puedan mantenerse las fechas del resto de los encuentros programados.

La vida sigue, los encuentros siguen. Hemos aprendido a utilizar medios digitales con éxito. Es algo novedoso para todos nosotros. La vida del futuro va a ser diferente.

JUBILEO

Una vez más, algunos de los miembros de la Comisión del Jubileo han tenido que reunirse por vía telemática.

Se continuarán enviando las catequesis y los boletines informativos. Se ha previsto hacer una muestra que se ubicará en la Basílica sobre quiénes somos, dónde estamos y qué hacemos los

Pasionistas. También se ha pensado elaborar una pequeña colección de guías de los diferentes lugares pasionistas del Jubileo: Ovada, Castellazzo, Vetralla, Argentario y Roma, que estarán disponibles en la [página web del Jubileo¹](#) en distintos idiomas. Se ha considerado agilizar esta página a la que hay que dar mayor difusión y en la que se pueden encontrar muchos materiales.

Por el momento, el calendario jubilar es el siguiente:

22 de noviembre de 2020 (10.30 h.):

Apertura de la Puerta Santa seguida de la Celebración Eucarística de Inauguración del Jubileo. (Transmisión en streaming).

9-18 de agosto de 2021:

Encuentro de Jóvenes Pasionistas.

¹ <http://jubilaeumcp.org>

Noticias del Consejo General

Consultas de Junio-Julio de 2020 y de Septiembre de 2020

21-24 de septiembre de 2021:

Congreso Internacional: “*La Sabiduría de la Cruz en un Mundo Plural*” (Universidad Lateranense).

18-22 de octubre de 2021:

Encuentro de Obispos Pasionistas durante el Sínodo de la Congregación. Celebraremos juntos la Fiesta del Fundador.

Del 1 al 22 de noviembre de 2021:

Taller de Formadores Pasionistas.

1º de enero de 2022:

Clausura del Jubileo.

El Estado italiano se hará cargo de la restauración de la puerta de la Basílica de los Ss. Juan y Pablo y de la reja. Ya han comenzado los trabajos y esperamos que estén listos para la apertura del Jubileo.

El P. Massimo Parisi, Postulador General, se ha encargado de la medalla recuerdo

del Jubileo. También se han previsto algunos gadget de recuerdo.

“La Machi, comunicación para buenas causas”, que nos ha ayudado a elaborar el Plan de Comunicación, nos está sirviendo de apoyo para la elaboración del video institucional y la presentación del Jubileo a los medios de comunicación.

OFICINA DE COMUNICACIONES

Poco a poco se está renovando la página web [passiochristi.org](http://www.passiochristi.org)². Ha de ser una plataforma desde donde comunicar nuestro carisma y nuestra espiritualidad. Deseamos que quienes visitan la página puedan de encontrar siempre algo que les pueda inspirar.

Nos vamos sumergiendo poco a poco en las redes sociales: [Facebook](https://www.facebook.com/PassioChristi.Int/)³ y [Youtube](https://www.youtube.com/channel/UC8GmPjhRmHSITNrcGXPMbQ/)⁴. Se irán abriendo otras más adelante.

Es de agradecer el trabajo que el P. Lawrence Rywalt ha realizado a lo largo de todos estos años. Ahora es el P. Javier Solís quien está coordinando la Oficina de Comunicaciones.

Se ha preparado una pequeña encuesta para renovar el BIP: [;Queremos conocer tu opinión!](#)⁵

La Oficina de Comunicaciones agradecerá todo el material fotográfico o de video de las actividades y presencias pasionistas que podáis enviar para ir publicando en las distintas redes sociales e ir creando un archivo digital. De este modo podremos dar a conocer lo que hacemos en las diferentes presencias donde vivimos nuestro Carisma Pasionista. Podéis enviar estos materiales a com-muria@passiochristi.org.

² <http://www.passiochristi.org>

³ <https://www.facebook.com/PassioChristi.Int/>

⁴ <https://www.youtube.com/channel/UC8GmPjhRmHSITNrcGXPMbQ/>

⁵ [https://docs.google.com/forms/d/1ngfI\[NRM9Bvlt7c0YSeT5y2vA4E2y5NS4DfB_lV7ne4I/edit?usp=sharing](https://docs.google.com/forms/d/1ngfI[NRM9Bvlt7c0YSeT5y2vA4E2y5NS4DfB_lV7ne4I/edit?usp=sharing)

Noticias del Consejo General

Consultas de Junio-Julio de 2020 y de Septiembre de 2020

COMISIÓN HISTÓRICA – BIBLIOTECA DE LOS SS. JUAN Y PABLO

El Consejo General pudo encontrarse vía telemática con los miembros de la Comisión Histórica: PP. Andrés San Martín (SCOR), Pablo Gonzalo (SCOR), Robert Carbonneau (PAUL), Łukasz Andrzejewski (ASSUM) y Giovanni Benenati (MAPRAES).

La Comisión ha de recoger el legado que ha dejado el P. Fernando Piélagos y recopilar los materiales de los antiguos historiadores.

Una de las dificultades que han de afrontar es la diversidad y variedad de tareas que realizan los miembros de la Comisión.

Desean promover que las Provincias más jóvenes empiecen a tener su propia voz en la historia (desde África, América u Oceanía) y favorecer que jóvenes pasionistas realicen estudios de historia.

Para la labor histórica es importante preservar los archivos para que puedan estar disponibles para el trabajo histórico. También es importante cultivar la relación entre los historiadores pasionistas, con historiadores de otras congregaciones y estudiosos de la historia del mundo.

El contexto del Jubileo puede ser un buen momento para ofrecer a los equipos formativos

Manuales de Historia de la Congregación, publicar algunos libritos verdes, el tratamiento y traducción de las fuentes, etc.

El Consejo decidió que el P. Gwen Barde fuese el Consultor de referencia para la Comisión Histórica. En la Consulta de septiembre, el P. Pablo Gonzalo fue elegido por sus compañeros como Presidente de la Comisión y el P. Giovanni Benenati será el encargado de organizar los encuentros de la Comisión. También se aprobó su presupuesto para el año 2021.

Es mucho todo lo que el P. Mario Collu ha podido hacer a lo largo de este trienio como Bibliotecario de la “Biblioteca histórico antigua de la Casa Generalicia de los Pasionistas de los Ss. Juan y Pablo en Roma”. Gracias a todo lo que se ha ido renovando, se han conseguido diversas financiaciones de proyectos desde la Conferencia Episcopal Italiana.

El Consejo ha acordado renovar el nombramiento del P. Mario Collu como Bibliotecario de los Ss. Juan y Pablo, por otros tres años. Se ha aprobado el presupuesto habitual para el próximo año y que personal especializado comience la catalogación de los libros de la biblioteca.

COMISIÓN “RENOVAR LA MISIÓN”

En anteriores Consejos Generales se había marcado la ruta a seguir y por ello, se ha nombrado una Comisión integrada por un religioso de cada Configuración: los PP. José Luis García (CJC-REG, México), Elie Muakasa Ngumba (ÁFRICA-SALV, Congo), Denis Travers (PAS-PAC-SPIR, Australia), Wojciech Adamczewski (CCH-ASSUM, Polonia) y Giuseppe Adobati

(MAPRAES, Italia). El Consultor de referencia será el P. Juan Ignacio Villar (SCOR, España).

La tarea de esta Comisión es estudiar y sintetizar las respuestas al documento “Llamada a la acción. Reflexiones y orientaciones del 47º Capítulo General”, de las comunidades, Provincias y Vice Provincias de la Congregación. Estas respuestas deberán ser recogidas en un único documento por los respectivos

Noticias del Consejo General

Consultas de Junio-Julio de 2020 y de Septiembre de 2020

Provinciales, Viceprovinciales y Presidentes de Configuración, y se enviarán al Secretario General antes de finales de octubre de 2020.

La Comisión elaborará un documento/plan para “Renovar la misión” y presentar propuestas para definir la forma de ser nuevos evangelizadores hoy. En octubre de 2021 se

presentará en el Sínodo General, el Plan Estratégico de Evangelización.

El documento que surja de esta Comisión no sólo ha de señalar cómo se va a realizar la evangelización. Sobre todo ha de estar fuertemente enraizado en nuestra espiritualidad y carisma. Será un documento que sirva para el estudio y la reflexión en la Congregación.

VISITA A SCOR

La Provincia SCOR abarca trece naciones. En 2021 está previsto celebrar el III Capítulo Provincial. Para poder abarcar toda esta área tan amplia, la Visita Canónica, se ha programado de este modo: El P. General visitará Bolivia, Venezuela, Cuba y Guatemala. El P. Rafael

Vivanco hará la Visita de la Zona de España. El resto de los países de América los visitarán el P. Mirek –Méjico, Honduras, El Salvador, Ecuador y Panamá– y el P. Juan Ignacio –Colombia, Perú y Chile.

MISIÓN DE MYANMAR

Actualmente en Myanmar hay dos religiosos pasionistas: uno de India, P. Marsilin Sony Kannanaiyal (THOM), y otro de Japón, P. Paul Motoyuki Hata (MAIAP). Han conseguido un visado con entradas múltiples por lo que podrán permanecer más tiempo en el país, lo que les permite tener más libertad para insertarse en el territorio, la cultura y desarrollar ministerios.

Hasta ahora su ministerio principal ha sido la enseñanza del inglés a los estudiantes del Seminario Menor. También han podido dirigir numerosos cursos de ejercicios a seminaristas y sacerdotes.

Desean comenzar a admitir y formar candidatos a la vida pasionista. Para ello se necesita fortalecer la presencia comunitaria pasionista con una comunidad más numerosa y una residencia más grande. Hay una estrecha relación entre la comunidad, la misión y la promoción de las vocaciones. La misión se debe ir definiendo para que, a partir de la vida comunitaria y la misión, los candidatos puedan interesarse por la vida pasionista.

Los dos misioneros están en contacto con los líderes de PASPAC para poder dialogar y tomar decisiones sobre el futuro de la misión, analizando las diferentes posibilidades.

Noticias del Consejo General
Consultas de Junio-Julio de 2020 y de Septiembre de 2020

REACTIVACIÓN DE LA CAP (ANTES CLAP)

La CAP, Conferencia Americana Pasionista, revitalizaría la antigua CLAP (Conferencia Latinoamericana de Pasionistas), abriéndose a las zonas de habla inglesa del continente americano. Se pretende reactivar esa organización Pasionista que antes abarcaba solo a los de habla hispana y portuguesa integrando ahora a la parte de habla inglesa del continente. La CLAP fue bastante fructífera en campos de intercambio, reflexión teológica y formación. De ahí surgieron ERPAL, FORPAL, la experiencia de Castellazzo...

Se había previsto un encuentro el pasado mayo que tuvo que posponerse debido al COVID-19. Los coordinadores del encuentro, los PP. Rafael Vivanco y Juan Ignacio Villar han vuelto a invitar para una nueva reunión que esperan se pueda realizar del 20 al 24 de febrero de 2021 en Medellín, Colombia.

Participarían en el encuentro los Superiores y Superioras Mayores de América. Los Provinciales de la Configuración CJC y el Provincial SCOR, la Superiora General de las Hijas de la Pasión y las Provinciales de las diversas Religiosas Pasionistas del continente.

PRÓXIMO CONSEJO AMPLIADO

Tras la apertura del Jubileo, está previsto celebrar el próximo Consejo Ampliado los días 26, 27 y 28 de noviembre. Es posible que, debido al rebrote de la pandemia, algunos de sus miembros no puedan asistir presencialmente por lo que está previsto que se puedan conectar telemáticamente.

Ya se ha previsto un borrador de Agenda para este encuentro con diversos temas: reestructuración, Comisión preparatoria y estructura del próximo Sínodo, Jubileo, la experiencia del COVID-19, el Plan de Evangelización, informes, grupos y movimientos laicales, Plan General de Formación, Plan de Comunicación, Directorio económico...

PROUESTA PROGRAMA LAUDATO SI'

El P. Joseph Mitchell junto a Passionist Solidarity Network (Red de Solidaridad Pasionista), ha presentado una propuesta al Consejo general destinada a todos los religiosos y miembros de la Familia Pasionista sobre la encíclica Laudato Si'. Se trata de todo un programa de formación que envuelve diversos aspectos sobre el cuidado de la creación, la vida comunitaria, la formación y otros aspectos que la

Iglesia nos invita a tener presente y sobre los que tenemos que tomar conciencia personal y comunitariamente. Se está estudiando la posibilidad de preparar materiales de trabajo con temas-catequesis para trabajar en las comunidades, con los laicos, en la formación... para todo un año o en algún tiempo litúrgico concreto.

Noticias del Consejo General

Consultas de Junio-Julio de 2020 y de Septiembre de 2020

PROYECTOS SOLIDARIOS

Prácticamente se han completado los trabajos de la Casa de Betania, confiada a la Provincia PASS de Filipinas. Se les ha enviado el dinero previsto desde el Fondo de Solidaridad de la Congregación, así como a la Misión de Xi' An, en China para la construcción de la casa religiosa.

Se aprobaron los siguientes proyectos que habían sido presentados: ayuda a las casas de formación de Kisima (Kenya), Morogoro y

Arusha (Tanzania) y el proyecto de la casa de ejercicios de Sadowie (Polonia).

Todos estos proyectos se sustentan con el 2% que aportan las diversas Entidades de la Congregación. Algunas entidades se están retrasando en su colaboración a este Fondo de Solidaridad. El P. General ha reafirmado el deber de toda Provincia, Viceprovincia y Vicariato de dar su contribución para el bien común.